

Aus der SPP-Ortsratsfraktion

Ortsrat besucht ortsansässiges Unternehmen

Ende September besuchten die Mitglieder des Ortsrates das örtliche Unternehmen Zimmermann Mantz. Jan Hainich, Geschäftsführer für den Standort Schwiegershausen, führte die Gruppe um unsere Ortsbürgermeisterin Kathrin Schrader über das weitläufige Betriebsgelände. Er gab den Anwesenden interessante Einblicke in das breit gefächerte Aufgabenspektrum in den Bereichen Abwasserreinigung und Abfallwirtschaft. Hainich machte deutlich, dass sich das Unternehmen klar auf Wachstumskurs befindet. So konnten seit 2021 weitere Arbeitsplätze geschaffen und im Sommer 2025 erstmalig zwei Auszubildende eingestellt werden, um die Fachkräfte der Zukunft selbst auszubilden. Es wurde allen deutlich, wie anspruchsvoll und interessant die tägliche Arbeit in diesem Betrieb ist. Die Einhaltung des Kreislaufwirtschafts- und Abfallgesetzes beim Umgang mit Abfällen, ob flüssig oder fest, erfordert einen hohen und verantwortungsvollen Verwaltungsaufwand. Ein großer und moderner Fuhrpark mit unterschiedlichen Spezialfahrzeugen steht den Mitarbeitenden zur Verfügung, so können den Kunden maßgeschneiderte Dienstleistungen angeboten werden. Auch Privatpersonen können mittlerweile wieder als „Kleinanlieferer“ Grünabfall oder Bauschutt direkt und problemlos anliefern.

Der Besichtigung schloss sich ein kleiner Imbiss mit interessanten Gesprächen an.

Verbesserung der Verkehrssicherheit und Parksituation im „Hattorfer Weg“

Im Spätherbst wurde eine Anregung des Ortsrates umgesetzt, wodurch sich die Parksituation sowie die Verkehrssicherheit am Hattorfer Weg und am Friedhof deutlich verbessern sollen. Der Schotter des Randstreifens von Höhe der Friedhofskapelle bis zur oberen Friedhofseinfahrt wurde ausgebracht und mit Rasengittersteinen befestigt. In der Vergangenheit kam es hier bei Regen immer wieder zu Ausspülungen, so dass der Schotter in die Einfahrt zur Friedhofskapelle, auf den Hattorfer Weg und zum Teil bis herunter zur Mühlenbergstraße gespült wurde. Dieses erforderte vermehrte Reinigungsarbeiten und beeinträchtigte die Verkehrssicherheit, vor allem für Radfahrer und Fußgänger. Die Befestigung des Randstreifens soll nun das Ausspülen verhindern und zugleich für eine verbesserte Parksituation am Friedhof sorgen.

Danksagung für ehrenamtlich engagierte Einwohnerinnen und Einwohner

Im Anschluss an die letzte Sitzung des Ortsrates gab es eine besondere Ehrung. Auf Anregung unserer Fraktion wurde erstmals ehrenamtlichen Einwohnerinnen und Einwohnern für ihr besonderes

Engagement gedankt. Anita Bierwirth, Angela Bierwirth, Ulrike Waldmann, Irmtraut Scheffler, Christa Schmidt, Roland Wittenberg und Walter Mißling kümmern sich bereits seit Jahrzehnten darum, dass die Bepflanzung an den Ortseingangsschildern und Brücken über den Sommer hinweg gepflegt werden. Unsere Ortsbürgermeisterin Kathrin Schrader ließ es sich in ihrer kurzen Ansprache nicht nehmen, den Anwesenden persönlich zu danken, ihr Engagement für ein positives Ortsbild zu würdigen und ihnen eine kleine Aufmerksamkeit zu überreichen. Wir hoffen, dass dieses ehrenamtliche Engagement noch viele Jahre aufrechterhalten wird. Wir sagen auf diesem Wege auch noch einmal Danke!

Maßnahmen zum Hochwasserschutz an der Ortsrandlage

Im Sommer fanden am Regenrückhaltebecken Richtung Dorste vorbeugende Maßnahmen zum Hochwasserschutz für unsere Ortschaft statt. Während des Weihnachtshochwassers 2023 war das Rückhaltebecken durch den anhaltenden Regen mit Mutterboden und Schlamm von anliegenden Äckern nahezu vollgelaufen. Nach einem längeren Klärungsprozess zwischen der Feldmarksinteressenschaft und der Stadt Osterode am Harz, in den auch der Ortsrat eingebunden war, wurde das Becken ausgehoben. Das Rückhaltebecken kann jetzt wieder Wasser

aufnehmen und ein Überlaufen bei Starkregen vermeiden.

Aktuelles

Ehrung langjähriger Mitglieder

Im November fand die Mitgliederversammlung des SPD-Ortsvereins Osterode am Harz in der Mehrzweckhalle Förste statt. Hier wurden sechs Mitglieder unserer Abteilung für ihre langjährige Mitgliedschaft geehrt.

Heinz Brakel erhielt für seine 60-jährige Mitgliedschaft in der SPD seine Ehrung. Kathrin Schrader überreichte ihm nach einer kurzen Laudatio eine Urkunde sowie ein Präsent.

Lena Waldmann und Nils-Kristof Schrader bekamen ihre Ehrung für 10 Jahre Mitgliedschaft. Helma Pinnecke, Heinz Waldmann und Reiner Sonntag konnten leider nicht an der Veranstaltung teilnehmen. Sie werden ihre Ehrung für jeweils 40 Jahre Mitgliedschaft zu einem späteren Zeitpunkt erhalten.

Wir bedanken uns bei unseren Jubilaren für ihre langjährige Treue zur SPD, unserer Abteilung sowie für die Wahrung der sozialdemokratischen Werte und wünschen ihnen alles erdenklich Gute.

Termine:

- 03.01.2026 „Glühweinabend für Alle“ der SPD-Abteilung
- 09.01.2026 JHV TSV
- 11.01.2026 Winterwandertag TSV
- 17.+18.01. SPD-Fahrt „Grüne Woche“
- 24.01.2026 JHV Jugendfeuerwehr
- 31.01.2026 JHV Feuerwehr
- 07.02.2026 JHV Gemischer Chor
- 16.02.2026 DRK Blutspende
- 17.02.2026 Faslomt FöV Dorfgeschichte
- 28.02.2026 MGV Feldmark & Jagdgenos.
- 07.03.2026 JHV Schottländer
- 12.03.2026 JHV IG Streuobst
- 14.03.2026 Ortsrat „Umwelttag“
- 14.03.2026 JHV Dorfbühne
- 20.03.2026 JHV SPD-Abteilung
- 21.03.2026 JHV Motorradfreunde
- 26.03.2026 DRK Osterferien-Aktion
- 27.03.2026 JHV Forstgenossenschaft
- 15.05.2026 JHV SoVD

Wir gratulieren nachträglich unseren Mitgliedern:

- 21.09.2025 Helmut Kamper (85)
- 04.10.2025 Dieter Plümer (70)



„Hallo Nachbarn“

Info-Blatt der SPD Schwiegershausen
Ausgabe 53
Weihnachten 2025

Liebe Schwiegershäuserinnen und Schwiegershäuser,

das Jahr 2025 neigt sich dem Ende zu – ein Jahr, das für viele von uns geprägt war von einer immer schneller werdenden Zeit. Termine jagen einander, Anforderungen wachsen, und oft bleibt wenig Raum für Ruhe. Gerade deshalb möchten wir die Weihnachtszeit nutzen, um den Blick bewusst auf das zu richten, was uns als Dorf und Gemeinschaft stark macht: Zusammenhalt, Verlässlichkeit und Nähe. In Schwiegershausen leben wir diese Werte Tag für Tag. Ob in Vereinen, in den Nachbarschaften oder bei gemeinsamen Aktionen. Wir spüren, dass unser Dorf dort am stärksten ist, wo wir füreinander da sind.

Im Namen der SPD-Abteilung Schwiegershausen bedanke ich mich herzlich bei allen, die sich das ganze Jahr über engagieren, anpacken und mitgestalten. Ihr und Euer Einsatz macht unser Dorf lebens- und liebenswert. Wir wünschen Ihnen und Euch eine friedvolle Weihnachtszeit, Momente der Besinnung und des Innehaltens sowie einen guten Start in ein gesundes, glückliches neues Jahr.

Ihre/Eure Kathrin Schrader